

Il a parlé sans fatigue pendant plus d'une demi-heure. Un passage à remarquer dans l'allocution est celui où Léon XIII annonce que dans plusieurs pays on avait constaté, cette année, un réveil considérable du sentiment religieux. Le Pape a parlé de la foi et de ses bienfaits. Le Pape a ensuite reçu les hommages de chaque cardinal et de chaque prélat disant un mot aimable à chacun.

— Le 26 décembre le Pape a reçu les officiers du vaisseau américain le *Détroit*. Le recteur du collège américain, fit la présentation. Le Pape prononça un bref discours disant la bienvenue aux officiers et ajoutant quelque chose sur le développement du catholicisme aux États-Unis.

— Le Jour de Noël, le Pape a célébré ses trois messes comme un jeune prêtre. La première à minuit, la seconde à 6 heures et la troisième à 6 heures et demie.

— Le 27 décembre le Pape a commencé à donner des audiences aux membres du corps diplomatique qui viennent lui présenter leurs souhaits à l'occasion du nouvel an.

— Le correspondant de la *Vérité* de Paris annonce de Rome une nouvelle Encyclique pontificale qui sera probablement datée du jour de l'Épiphanie. Léon XIII recommandera spécialement l'œuvre de la Propagation de la Foi.

ACTIONS DE GRACES.

ASSOMPTION DE MC NIDER, 4 décembre, 1894. — Une personne remercie sainte Anne pour grâce obtenue. X.

ASSOMPTION DE MC NIDER. — Ma mère étant atteinte d'une maladie grave, je promis à sainte Anne, si elle guérissait, de faire publier sa guérison dans le *Messenger* et de faire dire une messe. Elle est à présent en parfaite santé. E. L.

SAINTE-ADÉLAÏDE DE PABOS, 23 décembre. — Dame J. Langelier nous prie d'annoncer sa guérison dans le *Messenger*. Joseph Dechamplain, Ptre.

TAUNTON, MASS. — Une de mes amies, exaucée par sainte Anne, me prie d'offrir publiquement ses remerciements à cette grande sainte. Dame M. Q.